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本期主持人：沈佳颖

市商务局负责人走进直播室回应热点问题——

加快商圈建设 提升消费体验

市商务局负责人高红宇：

加快商圈集群建设
优化市民消费体验

小小菜市场
连着大民生

季永健：
今天提出的几个问题中，有

两个是关于菜市场的问题，可见
小小菜市场，连着大民生，牵动着
百姓的生活。虽然现在可以网上
买菜，但农贸市场依然是广大市
民，尤其是老年居民买菜的主要
平台。我建议，与市民生活紧密
相关的农贸市场应和城市规划建
设同步发展，为百姓提供生活便
利。希望市商务局领导及相关部
门的工作人员，以更大的工作力
度稳增长、调结构、惠民生，时刻
把市民的冷暖放在心上，积极、主
动、高效地为百姓办实事、做好
事、解难事，将党和政府对市民的
关怀落到实处，不断提升市民的
幸福指数和获得感。

本报见习记者 沈佳颖整理

我市出台哪些政策帮助实体店铺拉动消费、提升人气？如何破解部分
地区菜市场少的难题？市民质疑拍卖公司作假该如何处理？昨天上午，南
通市商务局负责人率各相关部门同志走进“民心专列·政风行风热线”直播
室，针对涉及市民切身利益的热点问题，权威翔实为市民释疑解难。

当前，我们正加快涵盖南大
街传统商圈、紫琅湖活力商圈、
市北区域性服务商圈、南通中心
休闲旅游商圈和环濠河、五山精
品酒店和精致餐饮集群在内的

“四圈两集”建设，积极促成一批
知名消费品牌企业落户南通。
下阶段，我们将围绕餐饮、汽车、
家电、家居等消费重点，融合直
播、沉浸式消费，持续开展“寻味
南通”餐饮促消费、文旅乐购嘉
年华、汽车与智能家电“双百”惠
民、南通首届新能源汽车博览
会、南通“双12”购物节一系列活
动，打响“惠及南通·美好生活”
促消费品牌，为广大市民朋友提
供更加丰富的消费场景、更加优
质的消费体验。

市民：
老唐闸地区原有 4 个菜市场，现在

只剩下一家西洋桥菜市场，居民多、菜场
少，而且部分菜价感觉偏高。也有商户
反映菜市场内摊点租赁费用高，管理不
到位。疏航桥新苑东侧空地上原本规划
建一个新的菜市场，但一直没能建成。
这些问题希望市商务局能够协调处理。

市商务局市场体系建设处处长黄爱军：
目前，老唐闸周边其实有3个菜市

场，一个是市民提到的西洋桥菜市场，在
它不远的地方还有一个隆兴菜市场，这
两个菜市场基本上能够满足老唐闸西片
区的老百姓的购菜需求；另一侧的河东

菜市场也基本上能满足东边居民的采购
需求。

原本规划的疏航桥菜市场和已经开
业的西洋桥菜市场靠得很近，从整体规
划角度存在重复建设的问题，如果建成
会对双方的收益都造成影响，所以并没
有执行该规划。

对于市民反映的“居民多菜场少”的
问题，我们将在修编新一轮市区菜市场
布点规划的时候，进一步会同属地政府
和街道加强研究论证，广泛听取群众意
见，在一些菜市场覆盖比较少、而新建
小区居民又较多的地点，适当考虑规划
新增一些布点，充分满足老百姓的买菜
需求。

市民：
受品牌知名度、同业竞争、

电商冲击以及疫情等多重因素
影响，实体店铺人气不旺、人流
不足、收益不佳，部分商场人气
冷清，甚至有些商铺已经停止
运营。商铺经营者希望能出台
具体举措，加大对实体店铺的
扶持力度，帮助实体店铺拉动
消费、提升人气。

市商务局市场运行和消费促进处
处长金童：

今年上半年我市实体商业
受多方影响，商品销售额增速
确实有所回落。今年以来，市
商务局持续开展“保市场主体”
专项行动，通过实施发放消费
助力券、减免租金、补贴防疫消
杀等政策，稳住商贸企业，并持
续开展系列促消费活动，今年
以来我市已经举办了20多场活
动拉动市场消费。下一阶段我
们将多措并举，不断满足老百
姓消费需求，真正帮助商业主
体打开销路，繁荣消费市场。

市民：
我的家属是赴外务工人员，

我了解到商务部门也有境外投
资、对外承包工程领域的一些相
关职能。我想问一下，商务部门
在保护企业和人员境外生命财
产安全方面有哪些政策？

市商务局外经处处长陈伟：
市级“走出去”的统保平台

共有三项扶持内容，第一项是海
外投资保险，主要针对我市企业
对外投资项目，对外投资企业或
其融资银行因政治风险事件所
造成的损失，我市在省平台扶持
和企业实际承担保费的基础上
再补贴50%。

第二项是特定合同保险，主
要针对我市企业开展的对外承
包工程及对外劳务合作项目。
项目执行过程中，因项目所在国
政治风险或相关违反商务合同
约定致使合同无法履约、造成相
应损失的，我市在省平台扶持基
础上，单一项目扶持企业实际承
担保费的40%。

第三项是境外人员雇主责
任险，主要针对我市企业在境外
员工遭受意外事故残疾之后的
经济赔偿，以及员工因患职业病
所产生的经济责任，保费扶持比
例不超过企业实际承担保费金
额的50%。

保障企业个人
境外生命财产安全

多措并举
扶持实体经济

将考虑新增老唐闸地区菜场布点

紫琅路附近将建4000平方米新菜场

对遭市民质疑作假的拍卖公司进行问询

陈女士：
我住在狼山滨江花园，原先狼山卫生

院附近有一家菜市场，拆除后一直未建新
的菜市场，现在出门买菜不太方便，想问
一下什么时候能建成新的菜市场？

市商务局市场体系建设处处长黄爱军：

借此机会向陈女士和周边居民朋友
报告一下，紫琅路附近正在规划建设一个
面积约4000平方米的菜市场。

目前这项工程已经启动，土地正在
办理出让手续。但是建设需要一个过
程，请附近的居民朋友再耐心地等待一
段时间。

杨女士：
我在网站上购买了南通一拍卖公司

挂牌的一辆作为资产处置的汽车，买来后
经专业人士检验，发现原鉴定报告和新验
车结果在公里数、汽车受损情况、事故数
据等方面有很大差异，和网站客服沟通之
后得到的回复是验车标准不一样。我怀
疑存在弄虚作假，希望商务局能够帮忙出
具权威报告，维护消费者权益。

市商务局流通发展处处长季小东：
对杨女士反映的问题，我们会在节目

之后对涉及的拍卖公司进行问询，并作进

一步了解。
根据拍卖法，我们商务局的主要职责

集中于拍卖企业拍卖资质认定、行政许可
等范围，具体拍卖行为监管是由市场监管
局负责执行。此外，不同鉴定机构的鉴定
标准确实存在差距，在具体技术环节上我
们无从判别。

市商务局局长高红宇：
节目结束后，我们会主动和市场监管局

对接，主动到拍卖行去查询检测报告以及
回溯制定检测报告的相关程序，然后和市
场监管局共同来解决杨女士的这个问题。

市
区
南
大
街
商
圈(

资
料
图
片)


